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同绘宏伟蓝图，共襄发展大业。
1 月 17 日，承载着 60 多万市中人民希望

和梦想的历史盛会——区第十次党代会在区
档案馆二楼市中报告厅隆重开幕。此刻的市
中，又一次站在了新的历史起点上。

8时许，各位代表陆续步入会场。他们精
神饱满，带来了各行业各岗位抢抓机遇、拼
搏竞进的气息；他们意气风发，洋溢着推进
市中经济社会又好又快发展的豪情壮志。

9时许，大会在雄壮的国歌声中开幕。在
热烈的掌声中，宋磊同志健步走上报告席，
代表中国共产党枣庄市市中区第九届委员会
向大会作 《勇担新使命 奋进新征程 为开创
新时代社会主义现代化强区建设新局面而努
力奋斗》 报告。全体参会代表凝神倾听，不
时地用笔圈出报告中精彩的内容。

历时 90 分钟的报告，没有华丽的辞藻，
没有空洞的口号，总结成绩实实在在，擘画
未来信念满满。

过去的五年，是极不平凡的五年，也是
全区经济社会发展取得显著成效的五年。五
年来，九届区委在省委、市委的坚强领导

下，团结带领全区广大党员干部群众，抢抓
机遇，攻坚克难，顺利完成了区第九次党代
会确定的目标任务，“十三五”规划圆满收
官，全面建成小康社会如期实现。

2021 年预计全区生产总值完成 280 亿
元，年均增长 5.5%；规上工业增加值增长
8.9%，年均增长 5.7%；纳税过千万元、过百
万元企业分别达到 52 家、263 家，限上服务
业和批零住餐企业发展到 201 家，比 2016 年
增加 98 家。居民人均可支配收入、社会消
费品零售总额同比增速等指标位居全市首
位。

中建材、中科院苏州医工所、中国兽药
谷等一批大企业、大项目、大平台落户市
中。规上工业企业达到 134 家，成为全市唯
一拥有 2 家 A 股上市公司的区 （市）。设立 5
亿元中汇股权投资基金等 6 支基金，金融机
构发展到70家，获评全市唯一省级县域普惠
金融综合示范区。

城市建成区面积拓展到 60.5 平方公里，
城镇化率达到 78%。顺利完成西王庄镇希望
社区等农村安置房建设，区级美丽乡村创建

率达100%。坚持人民至上，民生支出占公共
财政支出的 70.3%；城镇新增就业 4.5 万余
人，城镇登记失业率控制在 4.5%以内；2021
年环境空气质量优良天数比 2016 年增加 53
天，出境断面水质稳定达标。

……
一行行、一句句朴实的文字，是对我区

过去五年改革发展历程的客观总结。一组
组、一串串骄人的数字，见证了我区的发展
成就和百姓的幸福指数。

话成就实事求是，谋崛起豪情满怀。
报告提出了今后五年工作的总体要求、

发展目标和务实举措，生动地描绘了未来五
年令人向往的宏伟蓝图。

“未来五年，是开启全面建设社会主义现
代化国家新征程、向第二个百年奋斗目标进
军的第一个五年，也是市中实现赶超跨越最
为重要、最为关键的时期。”

“今后五年，突出‘走在前’，全面完成
‘十四五’经济社会发展目标任务，地区生产
总值突破380亿元，人均GDP增长33.8%，城
市人口达到 48.8 万人，成为鲁南地区最具竞

争力的区域中心，在‘工业强市、产业兴
市’建设中走在前、当标杆。”

“未来五年，市中要成为全市转型速度最
快、发展质效最高的城市之一，要成为全市
公共服务最优、民生保障最好的城市之一，
要成为全市活力最强、品质最佳的城市之
一，要成为全市生态最文明、环境最美丽的
城市之一。”

“征程万里，其风正劲。展望市中美好未
来，我们信心百倍、豪情满怀。全区上下要
围绕既定奋斗目标，进一步强化责任担当，
激发干事热情，在执行上比速度、比状态、
比标准，在落实上看担当、看协作、看成
效，以高效率赢得高速度，以快节奏换来快
发展，以好作风催生好态势，努力推动市中
走在前列、重塑辉煌。”

……
会场中不时响起热烈的掌声。这掌声，

代表了党心、民心，凝聚了共识、力量。
走出会场，代表们的脸上洋溢着自信的

笑容，每一步都迈得那么坚定有力……

肩负新使命 奋进新征程
——区第十次党代会开幕侧记

本报记者

□记者 白雪松 魏建
本报讯 1 月 16 日上午，宋磊、韩耀

辉、侯宗伟、孔祥君、李厚兴等区领导，到
区第十次党代会各代表团看望出席会议的代
表。

每到一个代表团，宋磊等领导都向代表
们致以亲切问候，并送上新春的美好祝福。

宋磊说，区第十次党代会是统筹推进
“五位一体”总体布局，协调推进“四个全
面”战略布局，完整、准确、全面贯彻新发
展理念，主动服务和融入新发展格局，全面
加快新时代社会主义现代化强区建设的新形
势下召开的，是承前启后、继往开来的一次
关键性会议，是全区人民政治生活中的一件

大事。
宋磊希望各位代表充分认识这次大会的

重要意义，要把大会报告讨论好，对我区五
年来经济社会发展的好经验进行全面总结，
对全区今后五年经济社会发展的奋斗目标和
主要任务进行深入讨论；要把大会选举工作
完成好，准确把握大会的指导思想，积极参

加大会的各项活动，真正把这次大会开成一
个团结的大会，鼓劲的大会，不辜负全区人
民的信任和重托。同时要把大会精神贯彻落
实好，在会后迅速将大会精神贯彻到实际工
作中去，勇担新使命，奋进新征程，为推动
全区各项工作再上新台阶、再创新辉煌做出
代表应有的贡献。

区领导到各代表团看望出席
区第十次党代会的代表


